

Reinserción en la sociedad: la educación como medio para recuperar la libertad



Si bien no todas lo aprovechan, las personas que se encuentran privadas de la libertad tienen la oportunidad de estudiar, lo cual cumple una función fundamental para cualquiera que desee realmente reinserirse en la sociedad. Sobre ello dialogó con FM Vos (94.5) y Diario San Rafael Érico Arias, coordinador de Educación en el Contexto de Privación de la Libertad de la Dirección General de Escuelas (DGE).

El funcionario explicó que “la educación en contexto de privación de libertad es fundamental para poder brindar elementos, para la hora en que cada privado de la libertad pueda obtener justamente su libertad”. “Ese es el objetivo primordial de la educación, de hecho así también lo entiende la ley. Más allá de que la educación es un derecho que tienen todos, el objetivo principal es poder brindar elementos para entender que ha habido un error y que el camino correcto es otro”, dijo, y agregó que “hay siempre un estímulo de parte del juez al que hace educación o no, que a veces es lo que motiva el ingreso a la inscripción a la educación, pero en general las escuelas hacen el trabajo de orientar al alumno en otros valores y en otras cosas, e ir indicándole un nuevo proyecto de vida que es necesario para ellos y para la sociedad también”.

En cuanto al número de internos que están estudiando, señaló que en toda la provincia son aproximadamente 2 mil. “Ahí tenemos primaria con CEBJA (centro de educación básica para jóvenes y adultos), secundaria con CENS (centros de educación de nivel secundario) y CCT (centros de capacitación para el trabajo). También en el régimen abierto de mujeres hay nivel inicial, porque las mujeres vienen con sus niños hasta los 4 años”, recordó, y agregó que hay múltiples casos de personas que tras cumplir su condena, continuaron con sus estudios, lo que “es la alegría más grande que puede tener

un docente que trabaja en contexto de encierro”.

Es complicado para personas que han estado detenidas obtener trabajo, lo que en definitiva puede terminar siendo el motivo de la reincidencia, pero –aseguró el funcionario– “hay un cierto entendimiento, a veces es difícil, pero a medida que pasa el tiempo hay más posibilidades”.